
 
国立大学法人北陸先端科学技術大学院大学第２５回教育研究評議会議事概要 

 
日  時  平成１７年９月２０日（火）１３：２０～１５：２０ 

場  所  第１・第２会議室（国際交流会館１階） 

出 席 者  潮田，牧島，亀岡，濱崎，中森，島津，三宅，梅本，吉田，東条，日比野及

び高木の各評議員 
 
 

＜審議事項＞ 

１ 国立大学法人北陸先端科学技術大学院大学学則の一部改正について 

学生課長から，国立大学法人北陸先端科学技術大学院大学学則について，中期計

画に基づき学生の柔軟な受入体制を整備するため，博士後期課程において年４回の

入学を平成１８年度から実施することに伴い，所要の改正を行うことについて説明

があり，審議の結果，これを承認した。 

 

２ 平成１７年１０月入学博士前期課程統合科学技術コース入学者選抜試験 

（第２回）合格者の決定について 

学長から，平成１７年１０月入学博士前期課程統合科学技術コース入学者選抜試

験（第２回）合格者の決定について，入学者選抜委員会における審議結果について

説明があり，審議の結果，合格者３名を決定した。 

    

３ 平成１７年１０月入学博士前期課程技術経営（MOT）コース入学者選抜 

試験（第２回）合格者の決定について 

  学長から，平成１７年１０月入学博士前期課程技術経営（MOT）コース入学者選抜

試験（第２回）合格者の決定について，入学者選抜委員会における審議結果につい

て説明があり，審議の結果，合格者５名を決定した。 

 

４ 平成１７年９月優秀修了者の選考について 

学長から，知識科学研究科長から推薦された同研究科博士前期課程修了生及び博

士後期課程修了生各１名並びに情報科学研究科長から推薦された同研究科博士後期

課程修了生３名の優秀修了者の選考について説明があり，審議の結果，これを承認

した。 

 

  ５ 教員選考の発議について 

    学長から，材料科学研究科の特任助教授１名及びナノマテリアルテクノロジーセ

ンターの特任助手１名の教員の選考について説明があり，審議の結果，これを承認

した。 

 



  ６ 教員選考委員会委員の選出について 

    学長から，知識科学研究科の非常勤講師（客員教授）１名，材料科学研究科の特

任助教授１名及びナノマテリアルテクノロジーセンターの特任助手１名の選考に伴

う教員選考委員会委員の選出について説明があり，審議の結果，これを承認した。 

 

  ７ 教員の選考について 

    学長から，知識科学研究科の非常勤講師（客員教授）１名及び安心電子社会研究

センターの特任教授１名の教員の選考について説明があり，投票の結果，これを承

認した。 

 

  ８ 教員の再任について 

    学長から，情報科学研究科の助手１名及び材料科学研究科の助手１名の教員の再

任について説明があり，投票の結果，これを承認した。 

 

 

 ＜報告事項＞ 

１ 「学校教育法の一部を改正する法律」の施行について 

   牧島理事から，「学校教育法の一部を改正する法律」の施行について，大学の教員

組織の整備として，助教授に代わり准教授が設けられたこと及び助教が新設された

ことなどの一部改正法が平成１９年４月１日から施行されることについて報告があ

った。 

 

  ２ 平成１６年度に係る業務の実績に関する評価結果について 

   学長から，文部科学省国立大学法人評価委員会の平成１６年度に係る業務の実績

に関する評価結果について，監事の監査機能，特別枠の教員の給与基準の策定及び

プレジデンシャルアドバイザーの配置等について課題として同委員会から指摘され

た旨報告があった。 

 

  ３ 平成１７年度「年度計画」実施状況調査（中間点検）について 

    学長から，平成１７年度「年度計画」実施状況調査（中間点検）について，現在

の実施状況について調査依頼を行っているため協力願いたい旨報告があった。 

 

  ４ 東京キャンパスについて 

    総務課長から，八重洲キャンパスとして入居している鉄道会館ビルが平成１９年

に取り壊されることに伴う東京キャンパスに係る新たな教室等の借り上げについて，

（仮称）ＪＲ東京駅日本橋口ビルを候補物件とする報告があった。なお，学長から，

本案件については，経営協議会及び役員会において審議する旨説明があった。 

 

  ５ 教員の人事について 

    中森知識科学研究科長，島津情報科学研究科長及び三宅材料科学研究科長から，

合計１０件の教員の人事について報告があった。 



 

  ６ 平成１６事業年度財務諸表について 

    会計課長から，平成１６事業年度財務諸表について，貸借対照表，損益計算書及

び当期総利益の内訳等の報告があった。 

 

  ７ 平成１７年９月課程修了者について 

    学生課長から，博士前期課程修了者１７名及び博士後期課程修了者２７名の計４

４名の平成１７年９月課程修了者について報告があった。 

 

  ８ 留学生との交流会について 

    学生課長から，今年度新たに入学した留学生を中心として，本学職員及び地域住

民との交流を目的とした留学生との交流会の開催について報告があった。 

 

  ９ 前期分授業料免除について 

    学生課長から，平成１７年度前期分授業料免除について報告があった。 

 

  10 平成１７年度科学研究費補助金採択率・採択件数上位機関について 

    学術協力課長から，平成１７年度（新規採択分）における科学研究費補助金採択

率・採択件数上位機関について報告があった。 

 

  11 受託研究の受入れについて 

    学術協力課長から，６件の受託研究の受入れについて報告があった。 

 

  12 共同研究の受入れについて 

    学術協力課長から，９件の共同研究の受入れについて報告があった。 

 

  13 技術指導の受入れについて 

    学術協力課長から，１件の技術指導の受入れについて報告があった。 

 

14 客員研究員等の受入れについて 

    学術協力課長から，客員研究員１３名，招へい教授１名及び特別研究員２名の計

１６名の客員研究員等の受入れについて報告があった。 

 

  15 客員研究員等の研究期間延長について 

    学術協力課長から，客員研究員及び特別研究員各１名の研究期間延長について報

告があった。 

 

  16 学術交流協定の締結について 

    学術協力課長から，昆明理工大学との学術交流協定の締結について報告があった。 

 

  17 奨学寄附金の受入について 

    学術協力課長から，企業等から８件，助成団体から１２件，本学支援財団から２



件の計２２件の奨学寄附金の受入について報告があった。 

 

  18 奨学寄附金の使途変更について 

    学術協力課長から，旅行日程の変更のため返金が生じた奨学寄附金の使途変更に

ついて報告があった。 

 

  19 科学研究費補助金に関する学内説明会の実施報告について 

    学術協力課長から，７月に実施した科学研究費補助金に関する学内説明会の実施

について報告があった。また，科学技術研究費補助金の締切前に合わせて説明会を

行うので，有効に活用願いたい旨の説明があった。 

 

  20 平成１７年度サマースクールの実施状況について 

    学術協力課長から，平成１７年度サマースクールの実施状況について，開催した

２コースのアンケートの集計結果等について報告があった。 

 

 

＜その他＞ 

１ 阿部博之総合科学技術会議議員の来学について 

特別学長補佐から，１１月１１日（金）に阿部博之総合科学技術会議議員が来学

し，講演されることについて報告があった。 

 

  ２ 会計関係資料の提出について 

    会計課長から，本事業年度の予算の早期執行及び企業会計原則に基づく発生主義

による会計処理の適切な実施への協力依頼があった。 

     

以 上 
 

 


